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中国将建６个国家级森林城市群
新华社深圳１月２７日电 （记者王

丰） 中国正加快推进森林城市群建设，
到２０２０年将建成京津冀 、 珠三角 、 长

三角、 长株潭、 中原、 关中－天水６个

国家级森林城市群。 这是记者从２６日

在深圳举办的全国推进森林城市群建

设座谈会上获悉的。
据了解， ２０１６年８月， 国家林业局

将珠三角地区确定为首个 “国家级森

林城市群建设示范区”。 广东省通过构

筑健康稳定的森林生态屏障、 建设互

融互通的绿色生态廊道、 打造类型多

样的城市生态绿核、 提供公平惠民的

森林生态服务、 构建人水和谐的绿色

生态水网及培育岭南特色的自然生态

文化， 在国家级森林城市群建设上实

现率先突破。
目前， 珠三角国家级森林城市群

涉及的９个城市中， 广州、 惠州等７个

市 已 成 功 创 建 国 家 森 林 城 市 ， 深 圳 、
中山等市进入 “创森” 攻坚阶段。

国 家 林 业 局 副 局 长 彭 有 冬 介 绍 ，
国家 “十三五” 规划建设的２０个城市

群中， 森林城市群占到１５个 。 全国已

有２０多个省份正在积极推进森林城市

群 建 设 ， 整 体 发 展 态 势 良 好 、 速 度

加快 。
彭 有 冬 说 ， 林 业 发 展 “十 三 五 ”

规划明确提出， 到２０２０年建成京津冀、
珠三角、 长三角、 长株潭、 中原 、 关

中－天水６个国家级森林城市群。 接下

来要通过抓紧编制规划、 创新协同机

制 、 筑 牢 建 设 基 础 、 加 大 投 入 力 度 、
强化科技支撑、 加强组织实施等手段，
加快推进森林城市群建设， 确保如期

实现２０２０年建设目标。

敢为人先 锐意进取 奋发有为
李强讲话，应勇殷一璀吴志明尹弘出席，新当选的市政协主席董云虎致闭幕词

市政协十三届一次会议胜利闭幕 拿出“改革开放再出发”的决心勇气和行动

本报讯 （记者张懿）中国人民政治协

商会议上海市第十三届委员会第一次会议

圆满完成各项议程，昨天上午在上海世博中

心胜利闭幕。新当选的十三届市政协主席董

云虎，副主席方惠萍、赵雯、周汉民、王志雄、
张恩迪、李逸平、徐逸波、金兴明、黄震和秘

书长贝晓曦，在闭幕会议主席台前排就座。
市委书记李强， 市委副书记、 市长应

勇，市十四届人大常委会主任殷一璀，十二

届市政协主席吴志明， 市委副书记尹弘等

应邀出席大会。
大会由方惠萍主持。 会议宣布十三届

市政协主席、 副主席、 秘书长等选举结果

时，全场响起热烈掌声。李强与新当选的市

政协主席董云虎热烈握手，表示祝贺。大会

通过了市政协十三届一次会议决议。
李强在闭幕大会上讲话。他说，市政协

十三届一次会议期间， 全体委员认真履行

职责， 积极建言献策， 充分展现了胸怀大

局、共谋发展、情系民生的真挚情怀和责任

担当。会议顺利完成换届任务，是一次团结

民主、继往开来、催人奋进的大会。他代表

中共上海市委， 对会议的圆满成功和新一

届市政协领导班子的产生表示热烈祝贺，
对十二届市政协全体同志作出的重要贡献

表示衷心感谢和崇高敬意。
李强说， 今年是全面贯彻中共十九大

精神的开局之年，也是改革开放40周年。我
们对改革开放40周年最好的纪念， 就是牢

记习近平总书记“将改革进行到底”的重要

指示，拿出“改革开放再出发”的决心、勇气

和行动，推动思想再解放、改革再深入、工

作再抓实。改革开放再出发，必须凝聚强大

意志， 面对百舸争流、 千帆竞发的竞争态

势，要以强烈的忧患意识，始终保持创业初

期那种敢为人先、锐意进取、奋发有为的精

神状态。必须付诸有力行动，奔着问题去、
对标高标准、增强获得感，用改革开放来逢

山开路、遇水架桥、破解瓶颈，更多惠及广

大人民群众。必须焕发蓬勃活力，让改革开

放的种子在每个角落、 每个人心中落地生

根，充分激发释放基层群众、企业家、各类

人才和干部队伍的活力。 必须营造浓厚氛

围，形成全社会关注、支持、参与改革开放

的强大舆论场，给锐意改革、敢于担当者更

多包容理解，给大胆探索、勇于创新者更多

激励支持，让城市的每个人真切感受到，在
上海这片改革开放的热土上， 可以大胆去

闯、放手去干，上海需要改革创新者，上海

也能成就有志者的梦想。茛 下转第五版
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生 活 在 上 海 ， 最 离 不 开

的 出 行 工 具 就 是 轨 道 交 通 。
上 海 轨 道 交 通 9 号 线 三 期 、
17 号线在去年年底 载 客 试 运

营 。 全 网 络 运 营 线 路 总 长 增

至 666 公里， 位居世界第一 ，
车 站 数 增 至 389 座 ， 换 乘 车

站增至 52 座。 今年， 上海轨

道 交 通 还 将 通 过 开 通 新 线 和

增 能 提 效 ， 进 一 步 提 升 市 民

群众的获得感。

17号线 、5号线 、
13号线改变了啥？

“有了地铁， 现在从朱家

角 到 市 区 就 不 用 倒 几 辆 公 交

车， 节省了很多时间。” 市人

大代表、 青浦区朱家角镇万隆

村党支部书记张小弟说出了很

多青浦人的心声。
去年年底， 青浦市民期盼

已久的 17 号线正式通车 。 17
号线东西向贯穿青浦区， 由虹

桥枢纽至东方绿舟， 线路全长

35.3 公里， 全线共设 13 座车

站， 其中虹桥火车站站又能与

2 号线、 10 号线换乘， 形成一

条上海西部郊区直通中心城区

的快速通勤线路。 随着 17 号

线全线贯通， 今年元旦期间朱

家角古镇迎来较往常更大的客

流量， 游客量达 15 万余人次，
同比增长 31.5%。

如今， 轨道交通对区域经

济发展的重要意义早就不言而

喻。 上世纪 90 年代， 闵行区

自筹部分资金， 使 1 号线成功

由 锦 江 乐 园 延 伸 至 莘 庄 。 莘

庄， 这个地处外环以外的偏远

区域， 一下子拉近了与中心城

区的距离。 此后， 大批中心城

区居民选择在闵行区安家， 区

域经济社会迅猛发展。
继青浦区之后， 远郊的奉

贤区今年也将开通轨道交通。
5 号线南延伸工程起点为 5 号

线东川路站预留接轨点， 终点

为南桥新城站，线路途经闵行

和奉贤两区 。 线路 全 长 约 19
公里， 其中地下线约 8 公里，
高架线约 11 公里。 设江川路站、西渡站、肖塘站 、奉浦

站、环东路站、望园路站、金海湖站、南桥新城站共八座

车站。
13 号线则是上海轨道交通网络中重要的骨干线路

之一， 作为网络中西北—东南走向的直径线， 穿越上海

城市核心城区， 强化了中心区域向外围的交通辐射功

能。 13 号线工程分三期进行建设： 一期工程为金运路

站—南京西路站 ； 二期工程为南京西路站—华夏中路

站； 三期工程为华夏中路站—张江路站。
从项目进展来看， 5 号线南延伸段目前正在进行区

间短轨铺设， 13 号线二期和三期有望春节前区间隧道

全线贯通。 茛 下转第五版

今选举常委会主任和市长
殷一璀主持，通过三项决议草案

市人代会主席团会议决定

本报讯 市十五届人大一次会议主席团昨天举行第七次

会议， 主席团常务主席殷一璀主持。 市人民检察院检察长张

本才、 市高级人民法院负责人列席会议。
会议听取了大会副秘书长郑健麟作的关于各代表团酝

酿、 讨论市人大常委会主任、 副主任、 秘书长， 市人民政府

市长、 副市长， 市监察委员会主任， 市高级人民法院院长，
市人民检察院检察长候选人名单的情况汇报， 确定正式候选

人名单， 决定提请大会选举 ;听取了关于各代表团酝酿、 讨

论市人大常委会委员候选人名单的情况汇报， 确定正式候选

人名单， 决定提请大会选举； 听取了关于各代表团审议市人

大各专门委员会组成人员人选名单草案的情况汇报， 确定正

式人选名单， 决定提请大会表决。
茛 下转第四版

聚焦重点精准发力履职尽责
市政协举行十三届一次

常委会议 董云虎讲话

本报讯 （记者张懿） 市政协昨天举行十三届一次常委

会议。 市政协主席董云虎出席并讲话。
会议审议通过了关于政协上海市第十三届委员会专门委

员会 （指导组） 设置的方案、 各专门委员会 （指导组） 主任

（组长） 建议人选名单。 十三届市政协设置 10 个专门委员会

和 1 个指导组。 方惠萍兼任学习委员会主任， 李逸平兼任提

案委员会主任， 徐建民、 陆月星、 肖堃涛、 何品伟、 闵卫

星、 马建勋、 沈敏、 赵丹妮分别担任经济、 人口资源环境建

设、 教科文卫体、 社会和法制、 民族和宗教、 文史资料、 港

澳台侨、 对外友好委员会主任， 方莉萍担任地区政协联络指

导组组长。 茛 下转第五版

昨天，市政协十三届一次会议圆满完成各项议程，在上海世博中心胜利闭幕。 本报记者 赵立荣摄

新一届市政协领导产生
董云虎当选主席，方惠萍、赵雯、周汉民、

王志雄、张恩迪、李逸平、徐逸波、金兴明、黄震

当选副主席
本报讯 （记者张懿） 市政协昨天举行全体会议， 审议通过选举办法 ， 总监票

人、 监票人名单， 选举产生十三届市政协主席董云虎， 副主席方惠萍、 赵雯、 周汉

民、 王志雄、 张恩迪、 李逸平、 徐逸波、 金兴明、 黄震， 秘书长贝晓曦， 以及145名

常务委员。

保护上海文化标识，彰显城市人文底蕴 打造与卓越全球城市相适应的文化高地

左图：市政协主席董云虎讲话。 本报记者 赵立荣摄

■开启建设卓越全球城市新征程

雨雪再袭：齐心保运行 银妆俏申城
上海降雪的 “下半场 ”

昨天上演， 市区雪势似乎比
之前更盛。 好在气温较高形
成 “天然地暖 ”， 积雪并不
明显。 气象部门预计， 雪将
在今天夜里完全停止， 接下
来是连续几天的晴冷天气 。
周一开始， 中心城区最低气
温将降至-2℃， 郊区更低 ，
有冰冻

全市交通类警情
环比下降16.7%

彻夜值守，
早高峰航班不耽搁

■ 上海两大机场和各航空
公司工作人员争分夺秒，清理跑
道、滑行道积雪，为飞机除冰雪

路政交警继续做好
道路交通保障工作

市政协十三届一次会议决议
茛 刊第二版


